



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14195

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

VIERNES 26 DE MARZO DE 1909

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Dorres pensales de París: Mr. A. Lorrette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Moisy marit.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL.
45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO. Caballero 4, 6, s. pral.

MÁS VIGILANCIA

Con harta frecuencia vienen cometiendo en Cartagena una serie de robos de los cuales rara vez se consiguen encontrar a los autores.

Esto prueba dos cosas; la primera que existe en nuestra ciudad mucha gente maleante que vaga libre y sin molestias y sin que nadie se preocupe de ella, fraguando en la sombra sus hechos criminosos que se esterilizan luego, cuando no hay forma humana de remediarlos; la segunda que nuestra policía duerme actualmente sobre los laureles, sin vigilar muy de cerca a dichos individuos para evitar y prevenir sucesos como el desarrollado ayer en el domicilio del Sr. Gómez Quiles.

Hoy que contamos en Cartagena con verdadero exceso de policía, pues á más del cuerpo de la guardia municipal, que ha prestado siempre valiosos servicios, se ha reforzado este con el flamante cuerpo de Seguridad, y con unos cuantos individuos de vigilancia.

Pues á pesar de ello, los robos se repiten y los autores gozan de absoluta impunidad, siendo inútiles todas las pesquisas verificadas para descubrirlos.

Nosotros nos permitimos excitar el celo de dichos funcionarios de la policía, pues resulta triste y bochornoso que en esta población de suyo tranquila y honrada, en la cual la gente necesitada implora pero no roba nunca, se lamentan hechos que caen de lleno en los artículos del código penal.

¡DE VIGILIA!

Nada tan debilitante como la comida de vieneses.

Muy escaso es el número de personas que asisten estos días al teatro; pero las pocas que van conservan durante toda la noche una actitud silenciosa y meditabunda; y es que el bacalao, en infame consorcio con las espinacas, destruye la alegría y mata en flor los propósitos más risueños.

Los que pueden comer salmón y ostras y lenguado, y tantos otros manjares de lujo, se entregan á la vigilia y no pierden por eso su felicidad; pero nosotros, los desaherados, comemos el lamentado potage y nos quedamos más tristes de la noche y más débiles que Sampedro ese irresoluto crónico constitucional.

Hay quien va á abrir el bañil para sacar unos calcetines ó para besar el mechón de pelo de la novia, y como carácter de la fuerza necesaria, se le enciende la lámpara del cogote.

En un momento entra la doméstica en la noche y prorrumpe en exclamaciones de espanto.

—¡Señora! ¡señora!—grita azorada.—El señorito está sentado en el ajele, con la cabeza metida en el bañil.

Acuden todos los de la familia y desatan al joven.

—¿Qué iba á hacer, desgraciado?—le pregunta el padre.

—¡Virgen Santísima! ¡Un conato de suicidio! ¡Y en Cuareamal—agrega una tía, mujer piadosa é irascible al mismo tiempo.

—No, tía—dice el joven.—Es que me he desmayado, porque estoy muy débil á consecuencia de la vigilia barata.

Si durase mucho tiempo este sistema de alimentación, llegaríamos hasta perder la facultad de rascarnos, por falta de alientos.

De mí puedo asegurar que cuando como de vigilia tiene que venir á vestirme un amigo, y él es quien me abre el raya y me abrecha el gabán, porque yo me quedo sin fuerzas para embellecerme el físico.

Toda mi vida recordaré unas albondiguillas de bacalao que me puso mi patrona cuando yo era joven, y que se me quedaron de pie en el estómago; así las tuve ocho días, hasta que tuvo que venir el médico y me las sentó á fuerza de agua de Carabafia.

Hay, sin embargo, personas de mal gusto que aman el potage y dicen que es un manjar digno de los dioses.

¡Llamar manjar á un infame guiso que sabe á barniz de brocha, y cuando se traga parece que está uno gargarizándose con balines!

Casi todos los señores de la clase media, que viven modestamente, luchan lo indecible para poder introducir variaciones en la comida de vieneses, pero sus esfuerzos resultan inútiles, y andan por ahí los infelices maridos lanzando quejas amargas y pensando en la muerte.

—¿Qué tiene V.? se le pregunta al verlos tristes y ojerosos.

—Que todo me sabe á aceite crudo—responden ellos. ¡Y no puedo vivir así!

—Tome V. la magnesia granulada efervescente.

—He tomado de todo; hasta goma elástica, que dicen que es muy buena, y este sabor no se me quita. Lo que voy á tomar es arsénico.

—¿Para qué?

—Para librarme definitivamente de la vigilia.

LUIS TABOADA

El lenguaje de los labios

Tienen uno, según parece.

Dos labios fuertemente arqueados, que desfilan en la parte superior una concavidad y cuyo inferior sea una línea curva, revelan un espíritu malicioso y alegre.

Los labios delgados, convexos, curvos y apenas visibles, expresan frialdad, maldad, insensibilidad y desprecio.

Los labios gruesos, de los cuales el superior sea más abultando, revelan bondad y pereza.

Los labios carnosos indican franqueza, y buen humor aquellos en los cuales el inferior ofrece en su punto medio una depresión. Si este labio avanza más que el superior, el carácter será irritable, y bondadoso si el superior sobresale del otro.

Los labios que permanecen habitualmente cerrados acusan firmeza de

carácter y hasta valor. La cólera los empalidece, la indignación los hincha, la bondad los redondea.

Consta, además, que de la forma de los labios depende la buena pronunciación, y que los labios frescos y rojos como rubíes, son signos seguros de salud.

Nada hay tan delicado como los labios, pues un accidente cualquiera los estropea y el frío los hiere y resaque braja.

Ecos del mundo

Mr. Taft ha comenzado á transformar todos los servicios en la Casa Blanca, su residencia presidencial.

Los agentes uniformados que guardaban la entrada serán reemplazados por servidores negros, vestidos de azul.

Taft no tendrá secretario particular, y despachará por sí mismo su correspondencia privada.

Según comunican desde Londres parece que Rusia ha encontrado una fórmula que dejará á salvo el amor propio de Servia y asegurará la paz. Inglaterra, Francia y Alemania apoyarán la proposición de Rusia, bien adhiriéndose á ella ó bien haciendo comprender á Servia que debe someterse y á todo trance evitar un conflicto armado.

El Gobierno de Belgrado se muestra dispuesto á complacer á las potencias. Si ellas lo piden, hasta accederá á suprimir sus armamentos extraordinarios.

En general, las impresiones son más optimistas.

Ayer mañana circuló el rumor, que luego se ha desmentido oficialmente, de haber sido asesinado en las calles de Belgrado el ministro austriaco de Servia.

Según despacho de San Petersburgo, un grupo de la derecha de la Duma Imperial se niega á suscribir el proyecto de petición dirigido á todos los Parlamentos del mundo, excitándolos á que intervieran en favor de la paz. Considera aquél con-

traproducente la demanda y anticonstitucional, toda vez que la Duma no debe inmiscuirse en asuntos de política internacional. Teme que el proyecto proceda de los que enarbolaron la bandera de la insurrección durante la guerra ruso-japonesa, y excita á los individuos de la derecha que ya se adhirieron, á que retiren firmas.

Continúa en la Cámara de los Comunes el debate sobre el presupuesto de marina.

El ministro Mac Kenna ha dicho que Inglaterra volverá á ser dentro del año actual, la potencia predominante en el mundo por sus fuerzas navales.

Los nuevos «Dreadnoughts» serán perfectos la última palabra de la ciencia naval. Con ellos Inglaterra mantendrá incólume la política de doble pabellón.

La prensa conservadora ataca duramente al Almirantazgo.

«The Times» pide que se averigüe si con la segunda reserva podrá Inglaterra defenderse de una invasión alemana.

BOLSA DE MADRID

IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

Aunque las comunicaciones con París se hallan restablecidas y los pocos cambios que se conocen son bastante más flojos que los de ayer, en los mercados nacionales sigue reinando el optimismo y la especulación alista; se aprovecha del descubrimiento que en los pasados días de zozobras para empujar los cambios hacia arriba. Barcelona ha vuelto á tomar la dirección del movimiento y Madrid sigue con gusto el camino que se le traza.

El Interior fin de mes oscila todo el día entre 88,10 y 88 por 100, cerrando la sesión oficial á 88,07 1/2. El Próximo sigue los movimientos de la Liquidación, conservando la doble de 25 céntimos.

El Contado en partida se trata á 88,05 y 88 por 100, y los títulos peque-

LA REINA TOPACIO 273

consentido la hermana de D. Alvaro el entrar en un convento, la ha dado una dote; habiendo aceptado los parientes de los ahogados muertos una indemnización le ha pagado el contado cierta suma nos hemos visto obligados, vuestra madre y yo á reducirnos casi á la miseria.

Don Fernando hizo un movimiento que expresa, sino un arrepentimiento, al menos su pesar por una perfecta nobleza y acompañando este gesto de una sonrisa de melancolía.

—No hablemos más de ese repuso D. Alonso; olvidémoslo todo, porque ya estáis indultado, hijo mío; y de este lado, le doy gracias y felicidades al Rey don Carlos. Desde este momento despidiendo las penas pasadas, y esas penas son para mí como si no hubieran existido nunca. Pero lo que quisiera pedir con las lágrimas en los ojos don Fernando, lo que os pedía arrodillado delante de vos, si la naturaleza no repugnara ver al padre arrodillado, delante del hijo, al anciano humillante delante del joven, los cabellos blancos suplicando á los cabellos negros, lo que os quería pedir hijo mío trabajáseis y os ayudará con todas mis fuerzas á mí mismo que me reconozco que las suergas locuciones de la desgracia no son pérdidas para un corazón noble y un espíritu inteligente. Hasta hoy hemos sido ya vuestro padre vos hijo; no se ha-

ños de 88,85 á 89 por 100. En alza también los dos Amortizables, sobre todo el viejo que se publica de 102,35 á 45, según las series, consolidando el nuevo á por 100 el entero 95.

De los Bancos sólo se cotizan el de España, á 449 y 448 y el del Río de la Plata, á 451,50 pesetas. Los Tabacos, más firmes, se negocian á 392,50. Las Azucareras, sostenidas durante la sesión, se publican á 107,25 las Preferentes y á 40,25 las Ordinarias. Después de las tres y media se produce un movimiento de alza en las primeras que cotizan á 107,75 á la liquidación y á 108,25 al próximo.

Los francos, firmes á 11,60 y 65, y las libras, á 28, 17.

Última hora.—La flojedad de París acaba influyendo en nuestro mercado que cierra más débil que abrió.

PARADOJAS

«Hay que beber vino»; así lo afirma un gran médico de París. Según él, el agua es perjudicial; á ella debemos las neurosis y la mayor parte de las enfermedades; la neurastenia, entre otras, hoy tan generalizada y que un médico agudo ha definido así: «Enfermedad de mujer hermosa que ataca también á los hombres feos».

¿Qué es la neurastenia? Es un estado morboso ridículo, que se caracteriza por la pérdida absoluta del placer de vivir; el neurasténico no tiene ninguna ilusión, ni desea nunca nada; se fastidia, se aburre y, desde que se levanta hasta que se acuesta, sólo piensa en la muerte y en cosas tristes. Así fueron un tiempo los poetas que morían casi todos de desesperación. Ello estaba de moda; pero los poetas de aquel tiempo tenían el talento de morir, sólo en sus versos; mientras que muchos de nuestros neurasténicos se matan lentamente, de verdad.

Pues bien; nuestro médico no duda en gritarles: «Sois unos imbéciles bebedores de agua; y el agua os mata». Y demuestra que la neurastenia es contemporánea de la moda, «medicinal», que consiste en hacer del hombre un sér ultra-metódico y sobrio. A partir de entonces, la raza humana se entristece, lo ve todo negro, la voluntad vacila y los labios se niegan á sonreír. El pesimismo triunfa. Y el

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 276

Mercedes según tenía de costumbre, y como había encontrado su cuarto ocupado por un bérmino huésped.

Entonces doña Mercedes condujo á su hijo á su nueva habitación. El cuarto de su madre era para D. Fernando en la casa lo que es el santuario para un corazón religioso en una iglesia. En el cuarto de su madre era donde niño, adolescente y joven, había pasado sus horas más felices allí solamente era donde su corazón tan caprichoso había estado libremente, donde su pensamiento tan vagabundo, habían osado tomar un vuelo regular semejante á esos pájaros que, nacido en un nido, en cierta época del año emprenden un vuelo hacia comarcas como en las de pombo descomulgado.

Allí, echando á los pies de doña Mercedes como en los días de inocencia y de juventud; bebiendo las rodillas maternales de Fernando con más orgullo que rubor, contó á su madre su vida á ventorara, desde el momento en que hubo hasta que había vuelto á la casa.

Hasta entonces había estado constantemente esta narración en las entrevistas con su madre.

Un hombre cuenta un sueño doloroso mientras dura ese sueño pero una vez despierto, mientras más terribles ha sido el sueño, lo refiere con mayor delicia riéndose del espejo nocturno que ensaba su terror.